

MISCELANEA

BIMILENARIO DE CICERON

La celebración del bimilenario de Cicerón ha tenido repercusión en el mundo de las letras (aunque no tanto como era de esperar). Con este motivo se han publicado libros de temas ciceronianos, y las revistas y periódicos le han dedicado estudios y artículos. Se han celebrado cursillos, como el de la Universidad Pontificia de Salamanca el verano pasado, centrandos los temas en la figura y obra de Cicerón. En Italia, sobre todo, los homenajes han sido numerosos y de relieve. En Roma se prepara para los primeros días de abril un Congreso Internacional de Estudios Ciceronianos, que será como el coronamiento y culminación de las fiestas conmemorativas.

No ha llegado aún el momento de hacer el recuento completo de estos homenajes y publicaciones ciceronianas. Incurriríamos en muchas omisiones. Dentro de unos meses, con la ayuda del *Année Philologique*, será más fácil completar la relación. Por hoy recordemos solamente el homenaje que a Cicerón han rendido revistas como *Les Etudes Classiques* de Bélgica, *Studi Romani* de Italia, y de las de España, *Humanidades* de Comillas y *Helmantica*.

Aparte de esto quiero destacar, como aportación especial de España, los siguientes trabajos y artículos, que han llegado a conocimiento de la Redacción:

ANCONA PONCE (Mario), *Bimilenario de Cicerón*, en «El Adelanto», de Salamanca, 19-III-1958.

A. AVENARIUS, *Ad M. Tullium Ciceronem oratio*, en «Palaestra Latina», n. 160 (1957), 196-199.

D'ORS (Alvaro), *Cicerón sobre el estado de excepción*. Resumen de esta conferencia, en «Índice Cult. Esp.», Dic. (1958), p. 1187.

ETRAIRY, J., *El bimilenario de Cicerón*, en «Razón y Fe», 157 (1958) 421-426.